

7. RECURSOS MATERIALES Y SERVICIOS

7.1 JUSTIFICACIÓN DE QUE LOS MEDIOS MATERIALES DISPONIBLES SON ADECUADOS

El Máster en Nuevos Periodismos, Comunicación Política y Sociedad del Conocimiento está adscrito a la Facultat de Filologia, Traducció i Comunicació, donde se imparten un total de 8 titulaciones de grado y 7 másteres, con un número variable de alumnado. Por lo tanto, las instalaciones propias del centro son compartidas por todas estas titulaciones.

Respecto a las instalaciones propias del centro, para el curso 19-20 contaremos con: 31 aulas de distintas capacidades:

- 8 aulas con capacidad para 160 estudiantes
- 3 aulas con capacidad para 110 estudiantes
- 3 aulas con capacidad para 80 estudiantes
- 5 aulas con capacidad para 60 estudiantes
- 4 aulas con capacidad para 50 estudiantes
- 2 aulas con capacidad para 40 estudiantes
- 6 aulas con capacidad para 30 estudiantes

Cuatro de las aulas están adaptadas para profesorado con discapacidad (dos con capacidad de 110 estudiantes, otras dos con 80 y 60 plazas respectivamente). Contamos también con 5 aulas de informática/laboratorio para la docencia:

- 1 laboratorio de traducción e interpretación (con 28 plazas)
- 1 laboratorio de idiomas (con 40 plazas)
- 3 aulas de informática (dos de ellas con 40 plazas y una con 25)

El alumnado tiene a su disposición también los siguientes espacios:

- 1 aula de informática de acceso libre con 26 ordenadores
- 1 sala de lectura y estudio
- 1 sala de uso polivalente (estudio en grupo, acceso libre a los ordenadores, sala de exposiciones y ensayos, etc.)
- Mesas de trabajo en espacios destinados a ello en la primera planta.

Además, los estudiantes disponen de una potente red wifi que les permite tener conexión a Internet desde cualquier lugar del centro y hacer uso de los recursos electrónicos apropiados para el aprendizaje. Como cada vez más el alumnado dispone de ordenadores portátiles se han electrificado dos aulas. En el resto de aulas se aumentará el número de enchufes con regletas para la recarga de los mismos.

El centro dispone de servicio de reprografía y de cafetería, tanto para alumnos como para el personal docente y de administración. Todas las instalaciones del centro están adaptadas para el uso de personas con discapacidad física, además, contamos con un despacho para el uso de estudiantes con movilidad reducida.

Por otra parte, el centro también dispone de distintos salones dotados con equipamiento audiovisual para la realización de diversas actividades académicas y culturales: Salón de Actos (350 plazas), Salón

de Grados (110 plazas), Sala de Juntas (50 plazas). Además de los espacios ya mencionados, nuestros estudiantes utilizan otras aulas situadas en aularios cercanos al mismo. Estas aulas están dotadas con el equipamiento necesario para la docencia de cualquier asignatura impartida en nuestras titulaciones (ordenador, conexión a Internet, proyector, televisión, vídeo, DVD, reproductor de audio y altavoces). Estas aulas pueden variar en capacidad, dependiendo de las necesidades de nuestras titulaciones y la disponibilidad de espacios en los aularios.

A todo ello hay que añadir los espacios de los departamentos que se utilizan como seminarios o para celebrar las defensas públicas de los TFG y TFM.

La docencia de los másteres en la Facultad de Filología, Traducción y Comunicación se concentra en las aulas de la primera planta. Para el Máster en Nuevos Periodismos, Comunicación Política y Sociedad del Conocimiento, está previsto la utilización de las aulas 105 y 106.

Por otra parte, la Universitat de València cuenta con el Aula virtual, una plataforma informática que ofrece una amplia serie de instrumentos docentes que sirvan de apoyo al trabajo del profesorado y también para el alumnado de modo que tengan un mayor acceso a la información y actividades formativas.

La Biblioteca Joan Reglà, que da servicio a la mayoría de los centros del campus de Blasco Ibáñez de la Universitat de València, tiene una superficie de 7.400 m² y 700 puestos de lectura. Tiene a disposición de sus usuarios, tanto en abierto como en depósitos, 334.192 volúmenes y 4.900 títulos de revistas en papel. Además, está suscrita a otros 12.000 títulos de revistas en versión electrónica. Por otra parte, la biblioteca dispone de una sala de formación de usuario, una sala para investigadores, tres salas de estudio en grupo y 3 puestos de trabajo para el visionado de DVD/videos.

La Universitat de València dispone de una serie de programas para la renovación y ampliación de los materiales e instalaciones docentes y de apoyo a la docencia. Por una parte, anualmente se hace la convocatoria del Programa de mejora y confort docente, dirigido a la renovación y/o incorporación de elementos en las aulas. Por otra, también se hace una convocatoria para Laboratorios docentes, tanto para la reposición de material como para la creación de nuevos espacios. El Servicio de Informática de la Universitat de València dispone también de un programa de renovación de equipos informáticos en las aulas informáticas de todos los centros, de modo que – por fases– todo el material es sustituido cada tres años aproximadamente. Además, la Facultat de Filologia, Traducció i Comunicació dedica una partida dentro de su presupuesto a la reparación y renovación de material docente. Otros centros como la Biblioteca disponen también de sus propias convocatorias y mecanismos para la conservación de las instalaciones y la compra de nuevos materiales.

La Universitat de València dispone además de un Servicio Técnico y de Mantenimiento para atender la supervisión del mantenimiento integral (preventivo, correctivo, modificaciones) de edificios, equipamientos e instalaciones, que realizan mayoritariamente empresas subcontratadas. Finalmente, la Unitat de Campus de Blasco Ibáñez proporciona servicios a la Facultad en los espacios que comparte con otros centros en el campus.<sup>[L]
[SEP]</sup>

En cuanto a otros servicios, hay que destacar que la organización de las prácticas externas se realiza de forma coordinada, entre la Facultat de Filologia, Traducció i Comunicació y la Fundación Universitat-Empresa (ADEIT). La Facultat cuenta con un coordinador, responsable de las prácticas externas del centro, que trabaja con los responsables de prácticas de cada titulación. La Fundación ADEIT suscribe acuerdos con empresas e instituciones para la realización de las prácticas en número y diversidad suficiente para las necesidades del programa formativo.

Organización de las prácticas en externas en la Universitat de València.

La Fundación Universidad-Empresa, ADEIT, tiene encomendada la gestión de las prácticas académicas externas de la Universitat de Valencia. La Universitat dispone de un modelo integrado de gestión de las prácticas en empresas, gestionado por ADEIT, para satisfacer las demandas del estudiante y las necesidades de sus titulaciones y de las empresas.

La Fundación ADEIT fue promovida en 1987 por el Consejo Social de la Universitat de València, para facilitar la colaboración y el mutuo conocimiento entre la Universitat y la sociedad en general y los sectores productivos en particular. El denominador común de las actuaciones y programas en los que ADEIT participa se centran, en primer lugar, en la mejora de la formación y empleabilidad del universitario y, en segundo, en satisfacer el perfil de universitario que demandan las empresas y sus profesionales.

Los máximos responsables de las prácticas en empresas son los Vicerrectorados de Estudios de Grado y de Postgrado, existiendo una Comisión de Prácticas por Centro. También destacan como cargos unipersonales los Coordinadores de Prácticas de Centro y, en algunos casos, de Titulación. Estas comisiones tienen como principales tareas las de promover y supervisar académicamente las prácticas en empresas, organizarlas y coordinar las acciones que se realicen, definir los programas de prácticas, establecer el perfil que deben cumplir los estudiantes, tutores y empresas, y aprobar las ofertas de prácticas propuestas por las empresas. Resaltamos que los estudiantes están invitados a participar con voz y voto en estas Comisiones.

El modelo de gestión permite que, con un planteamiento de conjunto como organización, los responsables académicos de cada titulación definan las condiciones particulares en las que quieren que se realicen sus prácticas, al mismo tiempo que se aprovechan y optimizan los recursos generados por el resto de titulaciones.

La Fundación Universidad-Empresa de la Universitat de València, ADEIT www.adeituv.es viene gestionando las prácticas en empresas desde 1987, habiendo tramitado más de 170.000 prácticas. En el último curso se han realizado más de 11.300 prácticas en más de 3.300 empresas y entidades, y participando más de 6.000 tutores de empresas y 1.400 tutores académicos. Además, se han ofertado a los estudiantes más de 18.000 plazas de prácticas adecuadas a los diferentes programas formativos, lo que permite a la Universitat satisfacer las necesidades de prácticas que tienen las titulaciones y estudiantes.

Medios materiales y servicios disponibles de las entidades que colaborarán en el desarrollo de las prácticas externas.

La Universitat de València tiene un modelo de convenio de cooperación educativa para las “prácticas externas” que es suscrito con las empresas e instituciones y un acuerdo específico para cada uno de los estudiantes que vayan a realizar sus prácticas.

Todas las empresas y entidades colaboradoras adquieren los siguientes compromisos que serán detallados en los correspondientes acuerdos específicos por cada uno de los estudiantes que realicen sus prácticas:

- Ponen a disposición del alumnado a un profesional que actúa como tutor, dirigiendo y orientando las actividades de los estudiantes durante su estancia y colaborando con el profesor tutor de la universidad en el proceso de aprendizaje del estudiante.
- Se establece, de común acuerdo, el programa de actividades que realizarán los estudiantes, y que se adecuará a los objetivos establecidos y las competencias a alcanzar por los estudiantes.
- Las empresas y entidades dispondrán de los medios materiales y servicios suficientes para realizar sus prácticas.

Las empresas y entidades se encuentran ubicadas en el entorno geográfico de la Universitat de València, principalmente en Valencia capital y alrededores, y también se disponen en otras poblaciones de la provincia, resto del estado español. También se suscriben convenios con empresas y entidades ubicadas en otros países del resto del mundo.

Evaluación de la Prácticas Externas y Sistema de Garantía Interno de Calidad.

La Universitat de València viene desarrollando iniciativas y actuaciones dirigidas a mejorar la calidad universitaria, viéndose incrementadas en los últimos años ante la implantación de los grados y postgrados. En este sentido, desde el curso 2005/2006 se ha desarrollado desde la Unidad de Calidad (GADE) de la Universitat de València y en colaboración con ADEIT el Programa de Evaluación de las Prácticas en Empresas (PAPE), que se sustenta sobre un nuevo modelo de calidad y de evaluación institucional basado en unos criterios y subcriterios validados por un conjunto de expertos. En la primera convocatoria han participado 11 titulaciones de la Universitat de València representativas de todas las áreas de conocimiento.

El Programa de Evaluación de las Prácticas en Empresas (PAPE) ha sido incluido dentro del Sistema de Garantía Interna de Calidad de la Universitat de València, aprobado por la ANECA en octubre de 2008, y por lo tanto están incluidas las prácticas externas curriculares que realice el alumnado que curse cualquier titulación de grado o postgrado de la Universitat de València.

Por lo que respecta a la propuesta del **Máster Universitario en Nuevos Periodismos, Comunicación Política y Sociedad del Conocimiento de la Universitat de València**, Indicamos la relación de empresas y entidades con convenio de cooperación educativa en las que el alumnado podrá realizar las prácticas externas:

Empresas y Entidades
ACICOM (Associació de Consumidors Ciutadania i Comunicació)
Agencia EFE, S.A.V, S.M.E - Delegación Comunidad Valenciana
Agrupación Técnica de Autónomos, S.L.
Aifut Soccer Experience, S.L.
Ajuntament de la Pobla de Vallbona
Ajuntament de València
Ajuntament de València - Concejalía de Juventud
Ajuntament de València - Servei de Transparència i Govern Obert
Ajuntament de Xaló
Amnistía Internacional /Grupo Valencia
Area Comunicación Estratégica (www.areacomunicacionestrategica.com)
Artvisual Comunicación Digital, S.L.U.

Asociación Amigos de la Nau Gran
Asociación Cultural Intramurs
Asociación Cultural LA CABINA
Asociación de Comerciantes del Centro Histórico de Valencia
Asociación de Vecinos El Vedat
Asociación España con ACNUR
Ayuntamiento de Alaquàs
Ayuntamiento de Alginet
Ayuntamiento de Buñol - Radio Buñol
Ayuntamiento de Gandia
Ayuntamiento de Gandia - IMAB (Institut Municipal d'Arxius i Biblioteques)
Ayuntamiento de Godella
Ayuntamiento de L'Eliana
Ayuntamiento de Manises - Major
Ayuntamiento de Massamagrell
Ayuntamiento de Mislata
Ayuntamiento de Puçol
Ayuntamiento de Quart de Poblet
Baandu Comunicación, S.L.
Barreira Arte y Diseño, S.L
Besafilms, S.C.
Cáritas Diocesana de Valencia
Centro de Estudios Rurales y Agricultura Internacional. CERAI
Club de Tenis Valencia
Comeresa Prensa S.L.U
Comunicaciones y Realidades, S.L.
Consejo Superior de Investigaciones Científicas - CSIC - IATA - Instituto de Agroquímica y Tecnología de Alimentos
Consortio de Museos de la Comunidad Valenciana
CV Radio Innovaciones en Comunicación, S.L.
De la Coba Media, Ltd. El Ibérico
Decom Media, S.L.
Decora Topic, S.L.U. - Alcàsser
Diputación Provincial de Valencia
Dub&Grow, S.L.
Edicions del País Valencià, S.A.
Edicions La Veu del País Valencià, S.COOP.V
Editora de Medios de Valencia, Alicante y Castellón, S.L. (El Mundo)
Editorial Prensa Valenciana, S.A.
El Confidencial. Titania Compañía Editorial
El Desmarque Portal Deportivo, S.L. - Prinsipal
Entidad Ibérica de Gestión y Recuperación de Activos, S.L.U.
Escuela Oficial de Idiomas de Llíria
Espai de no ficció, nofic, Docs València
E-stetik dieta y adelgazamiento (Centros Beltrán)

Europa Press Delegaciones - Valencia
Evaneos, S.A.
Fashion & Art Projects, S.L.
Federación de Caza de la Comunidad Valenciana
Federico Domenech, S.A. (Las Provincias)
Feets Gestió de Projectes, S.L.
Fresnel Contenidos y Formatos Audiovisuales, S.L.
Fundació Lluís Alcanyís de la Universitat de València
Fundación Coso, para el Desarrollo de la Comunicación y la Sociedad
Fundación Save The Children
Generalitat Valenciana - Centre d'Investigació i Experimentació Forestal de la C.V.- CIEF
Generalitat Valenciana - Conselleria d'Agricultura, Medi Ambient, Canvi Climàtic i Desenvolupament Rural
Generalitat Valenciana - Conselleria d'Educació, Investigació, Cultura i Esport
Generalitat Valenciana - Departament de Salut València - Doctor Peset
Generalitat Valenciana - Departament de Salut València - La Fe
Generalitat Valenciana - Vicepresidencia i Conselleria d'Igualtat i Polítiques Inclusives
Gestión de Medios Culturales Expresa, S.L.
Global Robot Expo., S.L.
GM Publicidad, S.L.
Grupo Nostresport, S.L.
Heraldist and Wondermarks
Institut Valencià de la Joventut - IVAJ
Intervalencia, S.A. 97.7 Radio
Kaizen Group Applied Marketing & Research, S.L. - Belchite
L'AIFFA - l'Agencia d'Informació, Formació i Foment de L'Audiovisual
Levante TV-Prime TV Valenciana, S.L.
Levante Unión Deportiva, S.A.D. - Club Levante U.D.
Médicos del Mundo - Comunidad Valenciana
Mediterráneo Press (Diario Digital de la CV)
Museu Valencià d'Història Natural-Institut Valencià de Biodiversitat, Taxonomía i Conservació Animal
Mutualidad General Previsión del Hogar Divina Pastora
Nous Tractes, S.L.
Octavio Hernández Bolín (Nuestras Bandas de Música)
Orbita Agencia de Marketing Digital
Pablo Imizcoz García (ValenFIT) - Fray Pedro Ponce
PalauGea Comunicación, S.L.
PlayFilm, S.L.
Principal Azafatas, S.L.
Proyectos de Comunicación Ontinyent, S.L. - Dos de Maig
Publicaciones de Moda y Diseño, S.L.
Publicidad y Marketing Online S.C
Quatre Films Audiovisuales, S.L.
Quokkers, S.L.

Radio Popular, S.A. - Cope Valencia - Valencia
Radiodifusión Alto Palancia, S.L.
RDS Televisión - Poeta Querol
Sanserif Creatius S.L.
Soma Comunicació, S.L.
Sucro, S.L. - Gran Vía
Summon Press, S.L.
Superdeporte Empresa Editorial, S.A.
Sven Schwinning (Revista Benimaclet Entra)
Teatro de lo Inestable, S.L.
Televisión Popular del Mediterráneo, S.A.
Unión Gremial
Universitat de València - Centre Cultural La Nau
Universitat de València - Institut Interuniversitari de Desenvolupament Local (IIDL)
Universitat de València - Revista Mètode
Universitat de València - Taller d'Audiovisuals
Universitat de València - Unitat de Cultura Científica i de la Innovació
Universitat de València - Unitat d'Igualtat
Universitat Politècnica de València
Upgrade Marketing and Sponsorship, S.L.
Valencia Extra, S.L.
Valicom21, S.L.
White Unicornio, S.L.

Los programas de intercambio y movilidad de estudiantes se organizan de forma coordinada por una vicedecana coordinadora de intercambios de la Facultat de Filologia, Traducció i Comunicació, la secretaría del Centro y la Oficina de Relaciones Internacionales de la Universitat de València.

El Servicio de Información y Dinamización de Estudiantes (SEDI) de la Universitat de València tiene una sede en el Campus de Blasco Ibáñez y ofrece información a los y las estudiantes sobre estudios, becas, actividades culturales, alojamiento... De igual manera, dinamiza las actividades de los colectivos de estudiantes y gestiona iniciativas socioculturales para las y los estudiantes (como la Nau dels Estudiants, espacio de formación para el alumnado).

El Observatorio de Inserción Profesional y Asesoramiento Laboral (OPAL) tiene como objetivo ayudar en la inserción laboral a todos los estudiantes y titulados de la Universitat de València y mejorar sus posibilidades profesionales. Para ello, el OPAL dispone de una serie de servicios de Orientación y Asesoramiento, Empleo y Emprendimiento, Formación, Estudios y Análisis de salidas profesionales. El Servicio d'Educació Física i Esports organiza las actividades físicodeportivas que se llevan a cabo en la Universitat de València y cursos de perfeccionamiento y de entrenamiento de muchas actividades deportivas y recreativas. Tiene instalaciones en el Campus de Blasco Ibáñez, a las que pueden acceder los y las estudiantes. El Campus cuenta también con servicio médico y cafeterías.

En cuanto a la oferta al estudiante en materia de idiomas, el Servei de Política Lingüística de la Universitat de València dispone de un Centro de Autoaprendizaje de valenciano, inglés y otras lenguas extranjeras en el Campus de Blasco Ibáñez. Por otra parte, la Universitat de València dispone de un Centro de Idiomas para satisfacer las necesidades de aprendizaje de idiomas extranjeros. También ofrece a las y los estudiantes extranjeros cursos de español de diferentes niveles.